

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa 15 Junio 1899

Núm. 2403

La gran felonía

Con este título publica *El Nacional* un artículo, que viene á ser como el coronamiento de la campaña que ha sostenido estos últimos días contra Morayta. Léanlo nuestros lectores y se convencerán de que no sólo los reaccionarios, sino los más avanzados elementos del liberalismo consideran á Morayta como un tipo funesto é indigno de sentarse en el Congreso.

Ahí va la muestra:

La componenda de ayer fué indecorosa, es cierto. Pero gracias á ella podemos decir que vive la Monarquía. En aras de ella se quemó ayer la poca aprensión que restaba en el mundo político.

Pone horror en el espíritu pensar lo que habría ocurrido si Morayta es retirado al corral. Valencia entera, que, según parece, es republicana desde las tejas hasta los adoquines, se hubiera descargado sobre Madrid, desbaratando las instituciones actuales.

Véase por dónde los republicanos han preferido al triunfo de sus ideales la vergonzosa posesión que hoy disfruta Morayta de un puesto en el Congreso.

Lo que no consiguió el latigazo de los Estados Unidos, la pérdida infamante de nuestras colonias, el desbarajuste de los históricos partidos de la Monarquía, ha estado á punto de lograrlo la salida del Congreso del Pontífice de la Masonería española.

¡Gracias sean dadas al señor Romero Robledo, á quien ya era razón que viésemos ayudando á su histórico enemigo el señor Silvela!

Hablaba ayer el señor Romero de los laureles de Parañaque y Biacnabato, y preguntaba que quedaria de ellos si la pérdida de Filipinas se adjudicaba íntegramente á Morayta.

¿Qué tiene que ver la una con la otra cosa?

Entre Parañaque y Biacnabato no se recogió laurel para un modestísimo estofado; pero aunque se recogiera á espaldas; ¿qué relación tiene eso con que Morayta sembrara en Filipinas la semilla de la insurrección?

¡Hermoso espectáculo el de ayer! Mientras en el Senado se negaban las actas de los Tribunales de honor formados á los militares, la Cámara baja—nunca ha merecido tan propiamente el calificativo—metía de matute entre sus filas á un miserable traidor, indigno hasta de la fama y notoriedad que le hemos otorgado.

Ya lo ve el Ejército, ya lo ve el país. Nuestro pronóstico se ha con-

firmado: cuando se trató de un político, de uno de los nuestros, todo procedimiento es bueno para ampararle, y cien manos se adelantan diligentes para tender el velo que cubra la infamia.

Orgullosa debe sentirse el señor García Aliz del papel que ayer le impusieron, y si de esta vez no logra la cartera codiciada, bien puede decirse que se ha perdido en España el rastro de la justicia.

De todo el asqueroso proceso quedará claro, como la luz del sol, que sólo los republicanos han convertido en política esta cuestión de decoro público, y que Gobierno y mayoría se han doblado cobardemente ante las huecas amenazas de una minoría dividida para todo, para todo, menos para amparar traidores y ladrones.

Pero pongamos punto á los comentarios. La batalla está ganada por nosotros, y más nos agrada ver á Morayta en el Congreso, donde lo repugnan, que en el presidio, donde lo reclaman.

Después de todo, no creemos que nadie se atreva á negar que Morayta debe su toga de legislador á la más monstruosa superchería que ha manchado hasta el presente la triste historia de nuestro sistema parlamentario.

LA JUSTICIA EN LOS ESTADOS UNIDOS

En una hacienda cerca de Palmata (Estado de Georgia, en los Estados Unidos), un agricultor blanco, llamado Alfredo Granford, fué asesinado por un negro.

El asesino, llamado Sans José fué preso por la muchedumbre, indignada por las atrocidades del negro; forzó las puertas de la cárcel, y hé aquí lo que hizo, según afirma un corresponsal del «Temps».

Cogieron al negro y lo ataron á un árbol, requiriéndole para que confesara el crimen. «Soy Sam Hose—dijo—y he matado á Craford, pero he sido pagado para ello; Lige Strikelon, el negro «predicador» de Palmato, me dió veinte mil dollars para que lo matase.»

Apenas acabó de hablar se arrojaron sobre él, y arrancándole las ropas le ataron al árbol con una fuerte cadena.

A la vista de infinidad de cuchillos que le amenazaban, el negro lanzaba rugidos formidables, que aumentaron hasta lo indecible al sentirse herido.

Una oreja cae cortada, luego la otra, después son cortados los dedos de las manos uno á uno, y finalmente le hacen sufrir otras mutilaciones horribles, acabando por rociarle con petróleo, que se mezcla á la sangre que le cubria de pies á cabeza.

De pronto estallan las llamas, consumiendo aquel cuerpo, que se retuerce en medio de los sufrimientos más espantosos, contemplados por todos los asistentes con la mayor frialdad. Ni con la muerte se apacigua el furor de aquellos canibales, pues cada uno quiere un «recuerdo» de aquel «lynchamiento», y se precipita sobre los informes restos del negro para llevarse un pedazo de sus humeantes restos. Cuando ya no quedan, repartidos en mil pedazos, se llevan y disputan las anillas de la cadena, y finalmente, los trozos carbonizados del árbol y las piedras calcinadas de su alrededor.

Hubo trozos que se pagaron á dos pesetas, y por un «pedazo de hígado asado» se pagó, ¡¡30 céntimos!!

¿Hay nada semejante en las más repugnantes escenas del canibalismo?

¡Y estos humanitarios yankees son los mismos que nos llenaban de insultos por la campaña de Cuba y por las crueldades que dicen cometían los españoles con los «pobres» insurrectos y tagalos.

BLASCO IBÁÑEZ

Otro que tal

Con este título publica la *Revista de Alcoy* lo siguiente, que recomendamos á los monárquicos que se asustan de las arrogancias de Blasco Ibañez, el compañero de Morayta, tan majado por los mismos republicanos como verá el que leyere:

«Con motivo de la huelga surgida en los talleres tipográficos de *El Pueblo*, de Valencia, se han repartido unas hojas impresas en que se pone á Blasco Ibañez cual digan... republicanos.

«Lo más suave que se dice del compinche de Morayta, ó sea, del otro diputado por Valencia, es que «ha terminado su farsa redentora», que «es un déspota enemigo de los obreros», que «escribe y predica patrañas», que «provocó conflictos», que «deshonra los ideales políticos», que «es cabeza de bandidos, altanero y egoísta», que «profesa odio eterno á la verdad», que «es la caricatura de Marat», etcétera, etcétera.

«Y lo bueno es que esto lo dicen

los mismos á quienes Blasco Ibañez dice que quiere redimir.

«Nosotros ni quitamos ni ponemos rey...»

«Pero nos acordamos de aquella proclama electoral en que Blasco Ibañez decía á la hueste republicana:

«No lo olvéis: paliza y saqueo del dinero.»

«Y sucede que quien siembra vientos, recoge tempestades.

«Todo no ha de ser disolver á garrotazos el Rosario de la Aurora.

Integros y carlistas

El último número de «La Verdad», semanario carlista de Granada, publica el siguiente suelto, que copiamos con mucho gusto.

«De los individuos de la junta carlista de Motril, recibimos el siguiente suelto:

RECEPCION

Entre los innumerables amigos que tuvieron la dicha de saludar al ilustre viajero don Ramon Nocedal y Romea, merece especial mención D. Pedro Gonzalez Ruiz, quien ansioso de escuchar de los autorizados labios del digno jefe las palabras de alianza que los periódicos de esta localidad anticiparon, no tuvo inconveniente en venir á esta ciudad acompañado de las comisiones de Motril y su distrito, á las que con frases galanas expuso los deseos de la suspirada alianza y unión, y como está representada en una persona dotada de las acrisoladas virtudes que el señor Nocedal predica con tanto ardor en su digno programa para regenerar nuestra amada patria, no hay duda que la unión será un hecho, y, por tanto, estas comisiones hacen voto al Dios tres veces santo, para que nuestras aspiraciones sean cumplidas.

El Sr. Nocedal demostró su agradecimiento dando las gracias, no solamente al digno presidente D. Manuel Gonzalez y á todos los del mencionado di-

trito, como así también á todos los correligionarios del tradicionalismo.

FRANCISCO L. NÚÑEZ.

VARIEDADES

LUJO Y MISERIA

(Conclusión)

Llegó por fin el gran día, y hacia ya rato que los salones del Arsenal, donde se celebraba el concierto, reboaban de invitados, cuando Clementina hizo su entrada triunfal apoyada en el brazo de su esposo.

Realmente puede decirse que fué triunfal, pues á su paso se habrían los grupos admirando su hermosura y el lujo con que se presentaba.

Un halagador murmullo se elevaba á su paso, recreando su vanidad de mujer y causando la desesperación de sus buenas amigas, que se quedaron con la boca abierta al contemplar las elegancias del magnífico traje de seda color de rosa.

—Es ridículo!—dijo la precidentá á otra señora.—Es ridículo con el sueldo insignificante de su marido hacer ostentación de semejante lujo!

—Cierto; respondió la otra;—una mujer que se respeta no compromete así la reputación de su marido!

—Estáis bellísima!—decían otras á Clementina, que saboreaba tales lisonjas;—pero me parece que el cuerpo os hace menos esbelta que el azul!

Y así trataban de amargar su triunfo.

El pobre Federico, entretanto, si bien sentía halagado su amor propio, no podía menos de recordar lo que significaba en sacrificios aquel lujo de su querida Clementina.

Llegó, por fin, la hora del buffet, y las señoras, galantemente acompañadas de la oficialidad de Marina, fueron pasando á la espaciosa galería convertida para el caso en comedor.

Clementina se colocó entre sus amigas, gozosa de humillarias con su elegancia y con la obsequiosa galantería con que la distinguían á porfía los principales personajes de la localidad.

Su triunfo era completo, indiscutible, y alegre y sonriente se dirigía otra vez al salón, cuando, al pasar por uno de los extremos de la mesa, tropezó un criado, y torpemente rueda por el suelo, vertiendo antes por la pomposa falda de Clementina todo el contenido de una enorme fuente de pescado á la mayonesa.

Un grito partió de todas las gargantas, menos de la de Clementina, que muda y aterrorizada veía correr por su erugiente falda de seda ríos de aceite y residuos de pescados y entremeses.

Aunque con paños y servilletas se acudió á conjurar el desastre, la ruina era total, extendiéndose grandes manchas negruzcas por todo el vestido.

Bien pronto circuló por los salones la noticia, y más de una boca femenina sonrió detrás del abanico al saber la desgracia ocurrida á la bella y orgullosa Clementina.

Temblorosa, con los ojos cuajados

de lágrimas y conteniendo apenas los sollozos que querían escaparse de su oprimido corazón, llegó á su casa sin haberse atrevido á cambiar una sola palabra con su marido, que la acompañaba, frío y silencioso.

Una vez allí, desbordóse en lágrimas y gemidos, que redoblaban cuando Federico, con frialdad en él desconocida, prendió en el ya inservible traje, con un afilet, el pagaré que había firmado para poder comprarle.

—¡Soy una loca... una inconsiderada! ¡Tienes razón para odiarme, para despreciarme!

—Eso te probará con cuanta razón me oponía á este gusto, que ya ves para lo que sirve—repetía Federico.—¡Ahí tienes el dichoso traje convertido en un guñapo! ¡Cuándo te vencerás que la economía y la modestia son los mejores adornos de la mujer!

—Si, si, tienes razón; pero no me abrumes más; que hartó castigada estoy; ¡sé generoso y perdóname!

—¡De todo corazón!; ¡pero no olvides la lección que tan cara nos va á costar!

—¡No; yo te lo juro.

—Ea, pues, no te aflijas y ya pasó todo; y si me prometes no tener caprichos, en cuanto cobremos los atrasos ya veremos de que tengas otro vestido en reemplazo del que se ha manchado.

Una intensa mirada de cariño y alegría fué la única contestación de Clementina á su marido, no sabemos si por verse perdonada ó por la promesa de tener otro traje.

Las mujeres de idirán.

R. Lormout.

El toque de oración

—(:(:(:—

La campana que en grave melodía, Trayendo paz al ánimo cobarde, Saluda la primera luz del día

Y el último destello de la tarde,

Al alma, enardecida ó congojada, Una vez y otra vez dice, Dios santo, Que la aurora es la luz de tu mirada, Que es la noche la sombra de tu manto;

Y me avisa, enfrenando mis pasiones Ó alentando mi espíritu medroso, Que tus ojos vigilan mis acciones Y tu manto cobija mi reposo.

Ella mi mente al despertar recrea, Ella á mis noches da blando befeño; Y por ella es fecunda mi tarea, Y es por ella pacífico mi sueño.

Sonoro bronce cuya voz sagrada Mis amarguras en amor convierte: Cuando en yerba mano descarnada Ponga en mi pecho la implacable muerte

Saluda, á un tiempo, en himno de victoria

La postrimera luz pálida y fría

De esta vil existencia transitoria,

Y el sol naciente de mi eterno día.

B.

DE FORCALL

—(:(:(:—

Sr. Director de EL ESTANDARTE CATOLICO.

Muy Sr. mio: No puedo menos de dar á conocer por medio de su inte-

gérmino diario, los cultos que en esta parroquia acaban de tributarse al Soberano Señor de todos los pueblos y naciones, al dulcísimo y amantísimo Corazón de Jesús.

Los días 9 y 10 y con exposición de S. D. M., despues de practicados los ejercicios propios del mes con el esplendor que se acostumbra, de hincos ante el altar santo los ministros del Señor, revestidos con los ornamentos sagrados, se cantaba con la mayor solemnidad el «Santo Dios», «las letanías del Sagrado Corazon» y la «España penitente» á los cuales cantos el pueblo todo emocionado contestaba formando una sola voz.

El sábado, al toque del ave María de mediodía y por la noche, la banda de la localidad, confundiendo sus mil notas con el sonido festival de los sonoros bronces que llenaban el espacio, anunciaba á este piadoso vecindario con alegres pasa-calles, la proximidad de la fiesta.

Y ¿qué le diré Sr. Director de tan solemne y suntuoso día? Tres actos á cual más tiernos y conmovedores absorbieron todos nuestros afectos, contribuyendo á aumentar la devoción, las indulgencias que se dignó concedernos nuestro amantísimo Prelado, por la asistencia á cada uno de los mismos.

La comunión general, cuya misa celebró nuestro querido Cura-Economo cuyo celo y entusiasmo por la gloria del Sagrado Corazón raya en delirio, fué concurridísima; á más de 600 ascendieron las almas que asistieron al celestial convite, siendo amenizado tan piadoso acto por el canto de escogidos motetes.

La misa mayor que celebró nuestro paisano y venerable sacerdote, recién llegado de Francia, D. Víctor Eixarch asistido de los ministros reverendos Manero y Climent, y cantada con singular maestría por la capilla de esta, nada dejó que desear.

Pero la nota saliente de este solemne acto fué el elocuente discurso que pronunció nuestro ilustrado Cura-Economo D. Antonio Pitarch, quien, despues de probar, con frases que á manera de agudas y encendidas saetas hirieron la fibra más delicada de nuestro corazon que la devoción al Sacratísimo Corazon, de Jesús es el único remedio para todos los males sociales de la época presente, hizo una enérgica protesta contra los actos incalificables recientemente ocurridos en Cádiz contra el Sagrado Corazón de Jesús, y en Valencia contra su Madre Santísima; protesta, que arrancó suspiros de indignación, lágrimas de sentimiento y entusiastas vivas de amor, al numeroso auditorio que conmovido le escuchaba.

Por la tarde, despues del canto solemne de vísperas, ejercicios de costumbre, último día de triduo y consagración solemne al Corazón de Jesús, se procedió á la procesión con S. D. M. bajo palio, precedida por las banderas y guiones de todas las asociaciones piadosas de esta parroquia y por la bella imagen del Sagrado Corazón llevada en preciosa andadura. Un piquete de la Benemerita con su jefe de puesto al frente, hacían la guardia de honor, y cerraban tan santa y piadosa comitiva el Rdo. Cle- ro, las muy dignas autoridades locales y la banda musical, ostentando to-

dos los asociados en cada uno de estos actos la insignia de honor, que es el escapulario del S. C. de Jesús.

Se colocaron luego varias placas del sagrado Corazon con la inscripción «Reinaré dándos» de este modo por terminada la función al Corazon de amor.

¡Demos gloria, Sr. Director, al Corazon divino de Jesús, Rey supremo de las naciones, y absoluto Señor de todos los pueblos!

Le anticipa las gracias, quien le aprecia en Cristo Jesús y es de usted affmo. y atto. S. S. q. b. s. m.

13 de Junio de 1899.

Un amante del divino Corazón

CRONICA

El Obispo más joven de España

Ha sido designado para Obispo auxiliar de la Metropolitana de Toledo el presbítero Dr. D. Juan Laguarda.

El Sr. Laguarda que sólo cuenta la edad de 33 años fué desde Valencia á Toledo acompañando de familiar al Cardenal de la Primada Sr. Sancha.

En la reunión celebrado ayer tarde en las Casas Consistoriales para tratar del importante asunto del ferrocarril de Val de Zafán, y á la que acudieron significadas personalidades de esta población, reinó gran animación y entusiasmo, adoptándose oportunos acuerdos, aunque no con carácter definitivo por haberse estimado conveniente someterlos al estudio y parecer de la nueva reunión que á las seis de esta tarde ha de tener lugar en los salones de la Cámara Agrícola.

Estuvo representada la prensa toda de la localidad, y excusaronse de asistir por ausencia el Ilmo. Sr. Obispo y los diputados provinciales señores Olesa y Ribas.

En carta sentidísima que tenemos á la vista nos comunican de San Jorge la muerte de la piadosa y angelical Srita. D^a Pilar Esteller hija del ferviente católico don Vicente Esteller.

El acto ha sido una manifestación grandiosa de duelo, concurriendo además del clero de la parroquia el de Calig, Traiguera y la Jana. Enviamos nuestro pésame á la familia de la finada y encomendamos su alma á Dios en nuestras oraciones.—R. I. P.

—Dicen de Paris:

Por los círculos políticos ha corrido la noticia llegada de Bruselas de que el Estado del Congo piensa proponer al Gobierno español la adquisición de las islas Canarias mediante indemnización de cinco millones de pesetas.

Corría ayer, á última hora de la tarde, y se ha repetido esta mañana con insistencia, el rumor de haberse recibido en esta ciudad el nombramiento de Alcalde á favor del Concejal de este Ayuntamiento D. Eduardo Rico.

Morayta va á presentar una enmienda al Mensaje para demostrar que Polavieja ha sido el principal causante de la pérdida de Filipinas.

¡Hombre, ¡mchelo usted!

—En Tours en Vimur, departamento del Somme (Francia), ha muerto un maestro retirado, llamado Bouvet, que cantó durante 72 años al facistol, había asistido á 2 134 bautizos, 589 matrimonios, 1.598 entierros, y cantado en 36.288 misas.

—Se han dado á Palencia 15 000 pesetas y á Burgos y Valladolid 10.000 como socorros por los daños causados por las tormentas.

—De Túnez dicen que ha ocurrido una sangrienta colisión entre italianos y siameses.

Hay varios heridos.

Han sido presos más de veinte italianos.

—Un tal Adrian Basrés, de Chabrières, (Francia), ha cosechado un rábano que mide dos metros de longitud y es del grueso del muslo de un hombre.

—En la inauguración de un Congreso Geográfico, Carvajal, que lo presidía, empezó diciendo:

En nombre de S. M. la Reina Regente, se declaran oficialmente abiertas las sesiones del Congreso Geográfico.

Un republicano le interrumpe, observando que había dado tratamiento á las intuficiones, y Carvajal le replica sin inmutarse:

Aquí venimos á trabajar, no á perder el tiempo en tiquis-miquis y necesidades.

—Reina gran animación entre los aficionados que forman parte de la Sociedad Velocipédica de esta ciudad para verificar una excursión á Vinaroz el próximo día 25.

—La «Gaceta» de Madrid publica una real orden del Ministerio de Gracia y Justicia, en la cual se reconoce legalmente en España la existencia de la Congregación religiosa de Hermanas Oblatas del Santísimo Redentor.

—Dice un periódico de Castellón:

«El Gobernador civil de la provincia ha reclamado del alcalde de Vinaroz certificación pericial del estado de la plaza de toros de aquella población.

Parece que al Sr. Mañas se le ha denunciado que las obras de la plaza de toros de Vinaroz amenazan ruina».

—La Comisión de actas ha declarado grave la de Burchena, por donde aparecía elegido diputado el señor don Segundo Cuesta, gobernador civil cesante, de esta provincia.

El señor Cuesta pertenece á la fracción polaviejista.

DURO EN ÉL

La cuestión Morayta ya huele á puchero de enfermo; pero no hay remedio, es preciso apurar el tema. Y tenemos tela para rato: Ayer nos anunciaba el telégrafo que el diputado por

sorpesa, así debe llamarse, iba á presentar un proyecto de ley contra las congregaciones religiosas; pues, aun hay más. Enseguida que se discute el Mensaje va á defender Morayta, una enmienda, declarando á Polavieja responsable de la pérdida de Filipinas. Mayor osadía y más desaprensión no cabía imaginarlas; eso es un trastrueque de papeles escandaloso, aunque, á decir verdad, Polavieja tiene bien merecidos estos y mayores mandobles, y á fe que no le ha de valer, para evitar los golpes, la espada que le regalamos los integristas.

Si á su debido tiempo, cuando oficiaba de General Gobernador en Filipinas, hubiera mandado prender á Morayta, y conducido á Manila, lo ahorca allí por traidor á la patria, no se viera ahora en el trance de aguantar impertinencias; y libraba de paso á España de la gran vergüenza de ver investido con la toga del legislador á un ente ruin, y despreciable.

Y se contenta con bien poco el señor Morayta; porque en su caso, cualquiera lo linchaba á Polavieja.

M.

DEL DÍA

Lean ustedes.

«Por los círculos políticos ha corrido la noticia llegada de Bruselas de que el Estado del Congo piensa proponer al Gobierno español la adquisición de las islas Canarias mediante indemnización de cinco millones de pesetas.»

Mal hecho. Lo que debiera hacer el Congo es proponer al Gobierno español la venta de las Canarias á cambio de jabón. Y en esta forma ya salíamos gananciosos; porque de este artículo hay mucha falta en España. Así nos vendría muy bien la cuenta. Por de pronto con unos cuantos millones de pastillas tendríamos para lavar muchos trapillos; y quién sabe si algunas nóminas que hoy pagamos en oro contante y sonante, no podrían cubrirse con el delicioso jabón de los príncipes consabidos.

Desde luego á los ministros no les caería mal una buena gruesa de pastillas diarias. Y hé aquí por dónde se nos metía en casa una economía importante, y encima la consiguiente limpieza de que tanto necesitan aquellos buenos señores.

Item más. A Morayta á cuenta de azucarillos podrían darle los hucieres del Congreso una pastilla diaria para lavarse antes de ir al escaño, á ver si así lograba echar lustre.

A los académicos de la Española tampoco les vendría mal un poco de jabón para limpiar y dar esplendor á mamotreto oficial de la lengua.

En fin, que una limpieza general sería para España una lluvia de perlas.

A la hora menos pensada íbamos á ver á Morayta á son de guitarrillo cantando por esas calles.

Bien se ve que he sido un puerco, más ahora bien me compongo con el preciado jabón de los Príncipes del Congo. Se impone, pues, la venta de las Canarias; á cambio de jabón, se entiende, y á limpiarse todo el mundo. Qué es lo que importa.

J. M.

TELEGRAMAS

Madrid, 15.

Las noticias recibidas de Nueva York comunican detalles de la muerte del general filipino Luna.

Este general fué asesinado por el cuerpo de guardia de la casa que habitaba Aguinaldo.

Madrid 15.

La comisión del Senado ha informado favorablemente acerca del acta de la diócesis de Santiago.

Se desmiente oficialmente la noticia de la llegada á Madrid del marqués de Cerralbo.

Madrid 15.

El Correo Español dice que cuando Cerralbo venga á España no vendrá él sólo.

El señor Romero Robledo ha resuelto aplazar su campaña contra la política del Gobierno hasta que se discuta en el Congreso el tratado con Alemania.

Entonces el señor Romero se propone hacer un análisis de la caída pública del señor Silvela desde la muerte de Cánovas.

Madrid 15.

Con gran solemnidad se ha inaugurado la estatua á Velázquez.

Han asistido los reyes, el cuerpo diplomático y gran número de comisiones artísticas nacionales y extranjeras.

El acto ha resultado brillantísimo.

Madrid 15.

La «Gaceta» publica una circular del Sr. Durán y Bas aclarando varios artículos de la ley orgánica del poder judicial referentes á los nombramientos de jueces y fiscales municipales.

Además menciona las incapacidades y los impedimentos legales de su cargo.

Dice que se tendrá en cuenta cualquier lesión del Derecho y las preferencias que podría alegar un tercero.

La prensa de Nueva York publica noticias de Filipinas en extremo pesimistas.

Los tagalos luchan con gran entusiasmo y no siempre les es desfavorable la suerte.

El Dr. D. José Montero, Médico de número del Hospital de Santa Cruz. Certifica: Que ha tenido ocasión de ensayar en varios de sus enfermos el preparado de «Salicilatos de bismuto y cerio» de Vivas Péres y en todos en general me ha producido excelentes resultados, ya dominando la «diarrea» y modificando la «irritabilidad de la mucosa gastro-intestinal» ya también «activando las funciones digestivas»: pero en donde he visto más eficacia de dicho medicamento, es en las «diarreas de los tísicos y en las atonías del tubo intestinal de los viejos» en cuyos casos creo que los «Salicilatos de bismuto y cerio» pueden considerarse como un verdadero específico.

Este es el concepto que de dicha preparación ha formado el profesor que suscribe. — Barcelona 3 de Noviembre de 1888. — Dr. José Montero.

Á los señores Sacerdotes

Se encuentra en esta Ciudad de paso para Barcelona, D. José Almirall, representante de la Fábrica de Ornamentos de Iglesia de los señores Hijos de Miguel Gusi, de Barcelona—Call, 6,—llevando un extenso y variado surtido en Casullas, Capas, Cingulos, etc, además de toda clase de géneros de metal para altar.

Es la primera y más acreditada casa que puede garantizar sus artículos por ser de fabricación propia empleándose solamente plata y oro sin liga y seda flor.

Se puede escoger en un sin número de muestras de Damasco, Tapicerías, Brocados, Tisnes, etc. etc. apropiado para Pontificales, Ternos, Pálcos, Estandartes, Esclaviras y todas las demás clases de Ornamentos.

Especialidad en las Imágenes.
Para encargos, Fonda de Europa.

Se necesitan oficiales zapateros para obra cosida.
Zapatería Moreso
Plaza Catedral

TRASLADO

El taller de esculturas de D. RAMON SABATÉ, ha sido trasladado á la casa núm. 12 de la calle de la Merced, frente á la que ántes ocupaba.

Difteria (mal blanc) érup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

Imprenta de «El Estandarte Católico».

PIGOTA

LINFIA PURA DE VACA, RECIENTE

(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 10 A 12 MAÑANA

DR. SABATÉ

especialista en PARTOS, y enfermedades de

MUJERES Y NIÑOS

ANGEL, 16, PRINCIPAL

TORTOSA

